

# Mobilitätsstrategien und Gesamtverkehrskonzepte

**In unseren zunehmend dichten Siedlungsräumen lassen sich die Mobilitätsbedürfnisse nicht isoliert für einzelne Verkehrsmittel planen. Es braucht eine Gesamtbetrachtung. Wir unterstützen Gemeinden, Städte, Regionen und Kantone mit integralen Mobilitätsstrategien und Gesamtverkehrskonzepten.**

Neben der Abstimmung von Siedlung und Verkehr ist es uns wichtig, mobilitätsrelevante Trends wie Digitalisierung, neue Technologien und Automatisierung in unsere Überlegungen einzubeziehen.

## **Passgenaue Massnahmen**

Die Massnahmenentwicklung orientiert sich an den vereinbarten Zielen, der Analyse sowie am wesensgerechten Einsatz der Verkehrsmittel. Im dichten Siedlungsraum geniesst vor allem der Fuss- und Veloverkehr eine hohe Priorität.

Je nach Ausdehnung des Bearbeitungsperimeters und der Zahl möglicher Massnahmen oder Lösungen formulieren wir Varianten und vergleichen diese. Dazu nutzen wir erprobte und anerkannte Vergleichsmethoden. Besonderen Wert legen wir hierbei auf die sorgfältige und schlüssige Interpretation der Ergebnisse; sie bildet die Basis für die Kommunikation.

## **Kommunikation und Beteiligung**

Unsere Erfahrungen haben gezeigt: Gerade im Hinblick auf die Akzeptanz der Massnahmen und spätere politische Prozesse bewährt sich der frühe Einbezug Betroffener sehr. Wir unterstützen bei der Entwicklung massgeschneiderter Mitwirkungsprozesse, der Moderation von Workshops oder auch der Erarbeitung eines Kommunikationskonzepts.